

# Campaña de sensibilización Dar vuelta la lupa



Esta campaña nace con el objetivo de reflexionar sobre nuestra identidad de género, una característica que compartimos todas las personas. Para algunas, esta identidad coincide con el sexo asignado al nacer, mientras que para otras no. Sin embargo, el debate suele enfocarse principalmente en las experiencias de las personas trans.

Por ello, proponemos “dar vuelta la lupa” y poner el foco en las construcciones sociales que giran en torno a las personas cis, en el contexto de la ley N°27.636 de acceso al empleo formal Diana Sacayán-Lohana Berkins y de las resoluciones 70/22 y 14/23 del Ministerio Público Fiscal (MPF). Este cambio de perspectiva nos permitirá cuestionar lo que se presenta como normalizado.

## El cisexismo:

- › **Impone una mirada binaria de género como una verdad incuestionable:** la existencia de dos géneros, femenino y masculino.
- › Establece la expectativa de **que las personas identifiquen su género con el sexo asignado al nacer** y actúen conforme a los roles socialmente asignados para los varones y para las mujeres.
- › **Regula las relaciones sociales**, otorgando privilegios a quienes se ajustan a esa norma, ya que no necesitan justificar ni explicar su identidad.

En definitiva, el cisexismo define quiénes merecen reconocimiento y valor social, generando discriminación, violencia y exclusiones hacia quienes no encajan en este esquema, especialmente contra personas trans.

 La campaña “dar vuelta la lupa” profundiza los enormes y casi inéditos avances de Argentina como país pionero en cuanto a los derechos de las personas travestis, trans y transgéneros. Les presentamos una línea de tiempo con algunos de los hitos más importantes: (ver documento anexo I).

 A su vez, desde el MPF se vienen concretando normas y políticas fundamentales para garantizar el acceso real a los derechos consagrados en torno a las identidades de género, aquí las principales: (ver documento anexo II).

Finalmente, a partir de esta campaña de sensibilización reconocemos que las identidades son diversas y dinámicas. Nuestra forma de pensar, nuestra cultura y la manera en que entendemos el mundo no son conceptos rígidos ni cerrados, sino que se transforman.

**¡Reflexionemos sobre el cisexismo y construyamos espacios laborales libres de violencia y discriminación!**

